

CHILE

AIR AGENCIA INFORMATIVA DE LA RESISTENCIA

SUMARIO

CULMINA CONSEJO DE GUERRA MONTADO POR LA DICTADURA

ECONOMIA: La Dictadura Privatiza dos Plantas Mineras

BLOQUE EN EL PODER: Unitas XXII

OPOSICION BURGUESA: Frei Apoya a Duarte

SOLIDARIDAD: Diputado Ecuatoriano Condena Dictadura de Pinochet

SINDICAL: Dos Mil Mineros del Carbón a la Huelga

INDIGENA: Mapuches Perderán sus Tierras

RESISTENCIA: Más Sobre Neltume

DECLARACION DE LA COMISION POLITICA DEL MIR

AIR Nº 12

Octubre, 1981

CULMINA CONSEJO DE GUERRA MONTADO POR LA DICTADURA

Santiago, Oct. 10 (AIR) Con la condena a presidio perpetuo de Guillermo Rodríguez Morales, culminó anoche el consejo de guerra montado por la dictadura para juzgar al militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), a quién consideraron "culpable" de la muerte del ex-funcionario de la Central Nacional de Informaciones (CNI-ex-DINA), Carlos Humberto Tapia Barraza, de encubrir el delito de robo de material de guerra (sustracción del arma del ex-funcionario de la CNI) y de usar falsos documentos de identidad. El consejo no se pronunció sobre la acusación de tenencia ilegal de artefactos explosivos.

El tribunal militar en tiempo de guerra estuvo integrado por seis oficiales de las Fuerzas Armadas y Carabineros (policía uniformada). El fallo contra el ex-estudiante de Arquitectura de la Universidad de Chile, de 28 años, fue emitido en el Regimiento Tacna de Santiago, después de 15 horas de deliberaciones. La sentencia será conocida por el Comandante en Jefe de la Segunda División del Ejército, Brigadier General Osvaldo Hernández, quien tiene facultades para confirmarla, revocarla o modificarla.

El militante del MIR fue detenido junto a Adalberto Muñoz Jara y Eugenio Pizarro. Este último fue liberado sin cargos y Muñoz Jara será procesado por tribunales militares en tiempo de paz, por tenencia ilegal de armas.

LA DEFENSA

El abogado defensor, Fernando Zegers, que logró postergar, apoyado por la presión internacional, por dos veces el consejo de guerra, sostuvo que "el enjuiciamiento de Guillermo Rodríguez por un tribunal militar en tiempo de guerra viola la Constitución y la ley, destruye las bases del derecho público chileno y coloca al sistema legal vigente en una precaria situación".

"El hecho de ser juzgado Rodríguez por un consejo de guerra - añadió el defensor - lleva implícita la aceptación o reconocimiento de que nuestro representado habría cometido un delito en un momento difícil para el país, concretamente cuando la patria estaba en guerra, desangrándose en un conflicto armado y bastante lejos está ésto de la realidad".

OPINAN JURISTAS INTERNACIONALES

En representación de la Asociación Internacional de Juristas, del Consejo Mundial de Iglesias y de la Liga de Abogados Norteamericanos viajó a Chile para conocer el caso de Rodríguez Morales, el juez de la Corte Suprema de Nueva York, John Carro, quien manifestó a la revista HOY: "No he podido ver ninguna guerra al caminar por las calles de Santiago y, por el contrario, leo declaraciones de las autoridades diciendo que en el país hay tranquilidad. Entonces no puedo entender por qué el Ejecutivo le arrebató al Poder Judicial sus facultades para administrar justicia y se la entrega a militares que no son letrados". Puedo concluir - añadió - que aquí el Poder Ejecutivo no tiene fe en las cortes de justicia, en su sistema jurídico..."

Por otra parte, llegó a Santiago en representación del gobierno de Quebec y de la Law Union de Ontario, el abogado canadiense Brent Knazan, quien dijo al semanario HOY, luego de entrevistarse con un asesor jurídico del Ministerio del Interior: "La postergación prueba que no hay urgencia y estos consejos se justifican, en la guerra, justamente por la urgencia. Está claro que el asesinato de un miembro de las Fuerzas Armadas podría juzgarse aquí por tribunales militares en tiempo de paz, pero el régimen pretende demostrar mano fuerte contra el terrorismo, aplicar sanciones ejemplarizadoras sin importarle mucho si realmente se hace justicia. Incluso antes del juicio el juez militar dijo a EL MERCURIO que iba a condenar a Rodríguez a cadena perpetua. Aquí todo parece al revés de la lógica".

SOLIDARIDAD

Ante el temor por la vida de Guillermo Rodríguez Morales, quien permanecía antes del consejo de guerra, en una celda de castigo de la Cárcel Pública gravemente lesionado : costillas fracturadas, una clavícula dañada y siete puntos cerrando una herida de la cabeza, se movilizó la solidaridad tanto nacional como internacional. Cientos de telegramas de organizaciones de abogados, estudiantiles, sindicales, de derechos humanos, etc. se enviaron a Pinochet denunciando la aberración jurídica que significaba el consejo de guerra y exigiendo el respeto a la vida del militante del MIR.

Por su parte, Amnistía Internacional, haciéndose eco de numerosas solicitudes en favor de Rodríguez Morales, hizo posible la defensa del revolucionario chileno. Los presos políticos recluidos en recintos penales de Chile, efectuaron un ayuno de 72 horas, en protesta por el consejo de guerra impuesto por la dictadura de Pinochet.

Por último, abogados chilenos y de diversas partes del mundo elevaron su protesta, demostrando con argumentos legales la nueva violación al derecho y a la justicia que se perpetró en Chile en nombre de la "paz y tranquilidad", contraviniendo los más elementales conceptos de justicia humana.

#

ALARMANTE AUMENTO DE QUIEBRAS

Santiago, Oct. (AIR) 633 empresas han quebrado entre enero de 1980 y el primer semestre de 1981, según señalan recientes informes empresariales conocidos en esta capital.

Fuentes industriales indicaron que la causa principal del cierre obligado de las fábricas se atribuye a la libertad de importaciones decretada por el gobierno de Pinochet, hace ya seis años, que ha inundado el mercado de productos subsidiados por los respectivos países y que no tienen competencia alguna en el país.

LA DICTADURA PRIVATIZA DOS PLANTAS MINERAS

Santiago, Sep. 27 (AIR) Continuando con la política de traspaso de bienes fiscales al sector privado, la Empresa Nacional de Minería (ENAMI) vendió en 12 millones de dólares las plantas de cobre "Manuel Antonio Matta" y "Minera Punta del Cobre" a la empresa privada SALI HOCHSCHILD.

En los últimos años la dictadura ha traspasado al sector privado cerca de 500 industrias, bancos y fábricas que estaban en poder de la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO). La ENAMI anunció, además, que próximamente pondrá a la venta otras dos plantas mineras.

DESCUBREN YACIMIENTO DE URANIO

Santiago, Sep. (AIR) El descubrimiento de un importante yacimiento de uranio, ubicado en la localidad de Sagasca, a 100 kilómetros al este del puerto de Iquique, fue anunciado en esta capital por funcionarios del Centro de Estudios, Medición y Certificación de Calidad (DESMEC).

El nuevo mineral fue descubierto por una compañía minera chilena. Fuentes oficiales señalaron que la nueva legislación minera, que está estudiando el gobierno, permitirá la concesión y permiso para explotar minerales estratégicos tanto a compañías nacionales como a extranjeras.

EMPRESAS EXPORTADORAS PIERDEN 100 MILLONES DE DOLARES

Santiago, Oct. 15 (AIR) 100 millones de dólares suman, en lo que va del año, las pérdidas del sector exportador chileno. La crisis afecta especialmente a los sectores fruteros, madereros, agropecuarios, conserveros, alimentos, celulosa y papel, según informó el Presidente de la Asociación de Exportadores, Oscar Ruíz Bourgeois.

Según Ruíz Bourgeois, la causa de las pérdidas se debe al deterioro de las monedas extranjeras; a la recesión internacional, que ha reducido los precios de las exportaciones; a exigencias de rebaja por parte de algunos compradores y a leyes proteccionistas impuestas en diversos países, especialmente en Europa.

Según observadores, entre los que se encuentra el economista chileno, Sergio Bitar, Ministro de Minería durante el gobierno del Presidente Salvador Allende y actual Asesor del Sistema Económico Latinoamericano (SELA), el freno que ha experimentado el ritmo de crecimiento de la economía chilena en todos sus aspectos, se debe al propio sistema económico implantado por la dictadura y no a causas externas, argumento que el gobierno insiste en resaltar para justificar su fracaso. (AIR: 11)

BLOQUE EN EL PODER

BLOQUE EN EL PODER

RELACIONES INTERNACIONALES

UNITAS XXII

Santiago, oct. 5 (AIR) Flotas de los Estados Unidos y Chile se reunieron hoy en el puerto militar de Talcahuano para iniciar los ejercicios conjuntos, Operación Unitas XXII.

El matutino "Las Ultimas Noticias", de la cadena conservadora "El Mercurio", elogió en un editorial el ingreso en aguas territoriales chilenas de la flota estadounidense, señalando que "marca una etapa positiva en las nuevas relaciones entre ambos países".

Destaca el editorial que "para Estados Unidos nuestro país constituye punto crucial estratégico para la defensa del hemisferio y es la llave maestra de la comunicación interoceánica".

Con esta operación, Estados Unidos continúa utilizando a Chile para desarrollar su política de dominación e intervención.

EUFORICO SALUDO DEL DICTADOR PINOCHET AL GUERRERISTA REAGAN

Santiago, Sep. 22 (AIR) Con motivo de la presentación de cartas credenciales del nuevo Embajador de Chile en Estados Unidos, Enrique Valenzuela, Pinochet envió un "caluroso mensaje" a Ronald Reagan. Entre otras alabanzas la nota señalaba "en circunstancias de que el mundo atraviesa por un período particularmente crítico y los hombres parecen confundir los verdaderos valores que inspiran nuestra civilización cristiana occidental, la claridad de principios y propósitos expresados por usted resultan una luz en el horizonte". (sic)

NUEVO EMISARIO DE WASHINGTON

Santiago, Sep. 25 (AIR) Continuando con la larga serie de prominentes visitantes norteamericanos, llegó a esta capital el Director Encargado de las Relaciones Bilaterales con los Países del Cono Sur, Bob Service.

Service se entrevistó con el Director General de la Cancillería, Fernando Zegers Santa Cruz y con el Ministro Consejero, Patricio Pozo. Además, sostuvo una reunión de trabajo con miembros de la Dirección de Planificación de esa Secretaría de Estado.

La visita se enmarca en el nuevo plano de las relaciones Santiago-Washington, que han sufrido notoria mejoría desde la asunción de Ronald Reagan.

ECUADOR DENUNCIA CHANTAJE DE PINOCHET

Quito, Oct. 3 (AIR) Julio Prado Vallejo, ex-Canciller y actual Presidente de la Comisión de Asuntos Internacionales del Parlamento ecuatoriano, denunció en una mesa redonda sobre los derechos humanos en Chile, que el régimen militar chileno intentó chantajear al Ecuador para obligarlo a desistir de su política de defensa de los derechos humanos.

Prado Vallejo dijo que las proposiciones en este sentido fueron formuladas por representantes del General Pinochet, durante la renegociación de los convenios de la desaparecida Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), al constituirse la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI). Agregó que las autoridades chilenas adoptaron la misma actitud chantajista cuando Chile actuó como mediador en el conflicto territorial entre Ecuador y Perú, a comienzos de este año.

El ex-Canciller concluyó expresando su preocupación frente al hecho de que si el gobierno de Pinochet actúa así a nivel internacional, no es difícil imaginar las fórmulas de represión que aplica al pueblo chileno.

REPRESIÓN

CORTE REVOCA LIBERTAD ORDENADA POR MINISTRO SUMARIANTE

Santiago, Sep. 24 (AIR) La Corte Suprema de Justicia acogió la apelación presentada por el Ministerio del Interior y revocó la resolución de la Ministra sumariante Violeta Guzmán, que otorgaba libertad bajo fianza de 1.000 pesos por cada uno, la cuatro estudiantes detenidos desde hace 19 días, acusados de subvertir el orden público.

Los Ministros de la Corte revocaron la sentencia por considerar que aún quedan diligencias por practicar.

NUEVA PENA DE DESTIERRO

Santiago, Sep. 27 (AIR) El economista Carlos Montes Cisternas, detenido el 30 de diciembre de 1980 acusado de ser el Secretario General del MAPU, fue condenado a 541 días de destierro.

Montes Cisternas parte mañana a México, cuyo gobierno le otorgó visado a él y a su familia. Medios forenses informaron que se descontarán de su condena los nueve meses que permaneció en prisión.

ATENCIÓN: SI UTILIZA NUESTRO MATERIAL NO DEJE DE MENCIONAR LA FUENTE AIR

por parte de sus inquilinos, a quienes calificó de "excelentes personas y muy cumplidoras". Al encontrar en la casa abandonada algún material propagandístico, la propietaria avisó a las autoridades, las que procedieron al allanamiento con el habitual despliegue de organismos de seguridad. Encontraron en el lugar panfletos y propaganda contra la dictadura.

ESTUDIANTE SOLICITA PROTECCION

Santiago, Oct. 2 (AIR) María Francisca Iribarren Arrieta, estudiante de castellano, pidió protección a la Corte de Apelaciones. La estudiante basa su solicitud en el hecho de haber sido abordada por un grupo de cuatro hombres al ingresar a la Universidad. Explicó que los individuos procedieron a golpearla salvajemente amenazándola de hacerlo nuevamente si volvía a esa Casa de Estudios y luego se dieron a la fuga.

La recurrente supone que sus agresores se encuentran relacionados con el cuerpo de seguridad que opera en la Universidad y solicita se oficie al Rector para que informe de la nómina del personal de seguridad, el nombre del funcionario que dirige ese servicio y el nombre de la persona a cuyas ordenes actúa dicho funcionario.

OPOSICION BURGUESA

FREI APOYA A DUARTE

Bonn, Sep. 23 (AIR) El ex-Presidente chileno y alto dirigente del Partido Demócrata Cristiano de su país, Eduardo Frei, en conjunto con el Jefe del Partido Cristiano Demócrata Alemán (CDU), Helmut Kolal, aseguraron el completo apoyo al Presidente de la Junta Militar demo-cristiana de El Salvador, Napoleón Duarte, uno de los responsables del genocidio y la represión del pueblo salvadoreño.

SOLIDARIDAD

SOLIDARIDAD

DIPUTADO ECUATORIANO CONDENA DICTADURA DE PINOCHET

Quito, Sep. 20 (AIR) "Chile es hoy un inmenso bazar mundial con dependencia absoluta del capital extranjero, lo cual ha producido la pauperización de todo el pueblo", señaló el Diputado ecuatoriano, Alejandro Carrión, representante de la Asociación Latinoamericana para los Derechos Humanos.

En una conferencia de prensa que efectuó luego de su regreso del país sureño, Carrión señaló que en Chile se observa una permanente violación de los derechos humanos, que existe miseria y carencia de fuentes de trabajo y una conculcación total de los derechos sindicales.

PINOCHET CONDUCE A CHILE A PROBLEMAS INSOLUBLES

Río de Janeiro, Oct. 5 (AIR) "El régimen del General Augusto Pinochet conduce a Chile a una serie de problemas insolubles", señaló en su edición de hoy, el periódico "Folha de Sao Paulo". Añade el diario paulista, que el régimen chileno intenta mejorar la situación económica del país a expensas de los trabajadores, dismi-

nuendo sus salarios y reprimiendo el movimiento sindical para tratar de impedir las manifestaciones de protesta.

PINTORES RECLAMAN A PINOCHET CUADROS DONADOS A ALLENDE

México, Sep. 25 (AIR) La devolución de cerca de un centenar de cuadros donados al Presidente Salvador Allende para montar un Museo de la Solidaridad en el año 1973, exigió el pintor mexicano Mario Orozco Rivera, en esta capital.

Orozco Rivera recordó que años atrás se solicitó a las Naciones Unidas que interviniera ante el dictador Pinochet, para que devolviera las obras donadas por pintores de diversas nacionalidades. Algunas de ellas fueron rescatadas en esa oportunidad, pero se desconoce el paradero de la gran mayoría.

"Sería trágico y doloroso que Pinochet las tuviera en su casa, como un Goering latinoamericano", dijo el artista mexicano, recordando el saqueo que efectuó en varios museos europeos el lugarteniente de Hitler, para incrementar su colección pictórica privada.

SINDICAL

SINDICAL

2 MIL MINEROS DEL CARBÓN EN HUELGA

Santiago, Oct. 2 (AIR) Dos mil mineros de la cuenca carbonífera de Lota (a 550 kilómetros al Sur de Santiago) iniciaron a las cero horas de hoy, una huelga legal por no existir acuerdo sobre aumentos salariales con el Empresa Nacional del Carbón (ENACAR), administradora estatal de los distintos yacimientos de la zona, señalaron fuentes de los trabajadores.

ENACAR ofreció solamente un tres por ciento de reajuste sobre el Índice de Precios al Consumidor (IPC), en contrapropuesta del 18 por ciento exigido por los mineros. Se estima como probable que los 2 mil 500 obreros y empleados del carbón restantes, se declaren en huelga en las próximas horas.

Los 16 mil trabajadores del carbón de la zona de Lota que laboraban en el año 1973, se han ido reduciendo por los frecuentes despidos y hoy día no llegan a los 7 mil.

CIERRE DE PUERTO CUPRERO LANZARA A LA CESANTIA A 430 PERSONAS

Santiago, Oct. 6 (AIR) Si la dictadura aprueba el cierre del puerto de embarque de cobre Barquito, situado a 1.200 kilómetros al Norte de Santiago, 430 personas - obreros y funcionarios administrativos - quedarán cesantes y esta medida significará la muerte de la localidad de Chañaral, señalaron dirigentes sindicales de la poderosa Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC).

De acuerdo a antecedentes proporcionados por el Vicepresidente de Operaciones de la Corporación Nacional del Cobre (CODELCO), Coronel Luis Alberto Reyes, se está

considerando la posibilidad de embarcar el cobre procedente del mineral de El Salvador, a través del puerto de Antofagasta, fundamentalmente por el menor costo que implica.

300 MINEROS A LA CESANTIA

Santiago, Sep. 25 (AIR) 300 mineros del yacimiento de "El Romeral", de la empresa estatal Compañía de Acero del Pacífico (CAP), fueron despedidos "por falta de mercados para la producción del hierro", según informaron fuentes autorizadas de la CAP.

"El Romeral", situado a 600 kilómetros al Norte de Santiago, cuenta en la actualidad con 1.400 trabajadores, quienes se encuentran alarmados por los recientes despidos, ya que la empresa ha anunciado futuras reducciones en el personal.

CHILE: 423 MIL 660 ACCIDENTES LABORALES AL AÑO

Santiago, Oct. 1º (AIR) 423 mil 660 accidentes laborales con lesiones serias se producen al año en Chile, por la falta de seguridad con que cuentan los trabajadores para realizar sus faenas. Las lesiones leves derivadas de accidentes del trabajo suman 180 por hora y los días perdidos por accidentes llegan a 5 millones 800 mil por año.

Las cifras anteriores revelan una alarmante falta de seguridad y de prevención de accidentes laborales. El Director de la División de Prevención de Riesgos del Instituto de Seguridad del Trabajo, Ingeniero Gonzalo Mandiola Gómez, manifestó ayer en el Primer Seminario de Prevención de Riesgos y Salud Ocupacional que se realiza en esta capital, que "Las pérdidas que sufre el país por este concepto (accidentes laborales) corresponden a tres años de utilidades netas del cobre".

300 TRABAJADORES DE LA GENERAL MOTORS DESPEDIDOS

Santiago, Sep. 28 (AIR) Trecientos de los 600 trabajadores que laboran en la filial automotriz de la General Motors de Arica, fueron notificados de despido. La crisis que enfrenta esta empresa - según dirigentes sindicales - se desencadenó por la creciente importación de vehículos japoneses, que mantiene estancadas la venta de más de 50 mil automóviles en Santiago.

La situación de la General Motors de Arica, afecta directamente las actividades económicas de ese puerto - ubicado en el extremo Norte de Chile - ya que el 28 por ciento de la actividad portuaria, se produce por la descarga de abastecimientos para la planta automotriz.

LEYES LABORALES ARREBATAN CONQUISTAS A LOS OBREROS

Santiago, Oct. 2. (AIR) Las nuevas leyes laborales promulgadas recientemente por la dictadura de Pinochet "arrebatan las últimas conquistas que tenían los obreros", afirmó en conferencia de prensa, Sergio Barriga, miembro de la directiva zonal del sindicato del yacimiento de cobre "El Salvador", en representación de más de 6 mil trabajadores.

Los sindicalistas consideraron que las medidas adoptadas hace varias semanas por el régimen chileno, despojan a los trabajadores de los beneficios que lograron sobrevivir al plan laboral impuesto en junio de 1979. Los mineros condenaron especialmente la eliminación del ingreso mínimo, de la inamovilidad funcionaria, de ferias e indemnizaciones legales.

Al terminar la conferencia de prensa, los dirigentes obreros exigieron la inmediata derogación de las leyes lesivas, exhortaron al sector laboral a deponer actitudes sectarias y "unirnos fperreamente en la defensa de nuestros derechos conculcados".

PORTUARIOS EN HUELGA: PROTESTAN POR NUEVAS LEYES LABORALES

Santiago, Oct. 7 (AIR) La mayoría de los puertos del país se encuentran semiparalizados, luego que los diversos sindicatos marítimos se declararon en huelga en protesta por la nueva ley dictada por el gobierno de Pinochet que atenta contra los intereses de los portuarios y permite la libre contratación de personal no especializado.

Los sindicatos portuarios nuclean a cerca de 14 mil obreros marítimos, que se han declarado en huelga indefinida. El ausentismo ha sido más evidente en Valparaíso y Talcahuano, principales puertos del país. "Lo único que pedimos - dijo el dirigente portuario de Talcahuano, Roberto Arredondo - es la derogación de la ley 18.032, porque cercena todos nuestros derechos adquiridos". "Los objetivos de esta legislación, señala una protesta escrita de los obreros, son abaratar el costo de la mano de obra, cercenar los beneficios adquiridos, eliminar conquistas y aumentar el desempleo".

Por otra parte, los portuarios han rechazado la nueva ley "porque deja en manos privadas la contratación de personal no calificado y entrega al sector particular diversas faenas cumplidas con anterioridad por el fisco".

TRABAJADORES TEXTILES CONTRA LEY 18.018

Santiago, Sep. 19 (AIR) 22 sindicatos que forman parte de la Interempresa de Trabajadores de las Empresas Industriales Textiles y Ramos similares de la Provincia de Santiago, organización que preside Mario González, se pronunciaron por la derogación de la ley 18.018.

"Con la dictación de la ley 18.018 que modificó el Decreto-Ley 2.200 se eliminan en forma definitiva todos los derechos obtenidos a través de la Comisión Tripartita para el sector textil, como era la indemnización por años de servicio, la participación garantizada de utilidades y escalas de salarios, entre otros".

Luego de un análisis a las modificaciones del DL 2.200, los sindicatos señalaron que con dichas reformas "se deja abierto el camino a los empleadores, que procederán al despido masivo de trabajadores, al no tener que pedir autorización alguna para ello".

Al cierre de industrias como PANAL, Confecciones Wilson y Confecciones Artema - agregaron - se suma ahora el cierre de la industria RAYONHILE de Lloleco, el despido de 42 trabajadores de la Industria Fibras Textiles Universal y el cierre de Confecciones Rossignol y de SEDYLAN.

"En este primer análisis del decreto 18.018 queda en evidencia que en el futuro la parte patronal aprovechará la desigualdad en que estamos trabajando ante la mencionada ley y eliminará todas nuestras conquistas".

Finalmente señalaron que la ley 18.018 deroga de una plumada 41 decretos-leyes que favorecían a los trabajadores en general, por lo que exigimos el término de todos los decretos que afectan la libertad sindical y las condiciones socioeconómicas de obreros y empleados".

INDÍGENA

INDÍGENA

MAPUCHES PERDERAN SUS TIERRAS

Santiago, Sep. 25 (AIR) El 99 por ciento de los habitantes ribereños perderán sus tierras, ante la inminente declaratoria como parque nacional del lago Budi, ubicado a 750 kilómetros al sur de Santiago, denunciaron hoy dirigentes mapuches de los Centros Culturales, en representación de 25 mil indígenas, en conferencia de prensa efectuada en la Comisión de Derechos Humanos.

Rosamel Villagrán, representante de los mapuches, señaló que la Corporación Nacional Forestal (CONAF) inició la construcción de un parque nacional destinado a recuperar la flora y fauna de la zona. Esta medida significará la inmediata erradicación de los mapuches y la posterior pérdida de sus tierras que, desde la colonia, han sido explotadas por los aborígenes. Por otra parte - agregó el dirigente mapuche - este hecho es la culminación de toda una acción que se inició en 1976 al derogarse la Reforma Agraria, que benefició mayoritariamente a los indígenas chilenos.

RESISTENCIA

RESISTENCIA

MAS SOBRE NELTUME

Santiago, Oct. 1º (AIR) En una información del diario "La Tercera", el dictador Pinochet afirmó ayer, que las fuerzas de seguridad no sufrieron bajas en los enfrentamientos de Neltume, entre el 11 y el 21 de septiembre último.

Sin embargo, el mismo periódico da cuenta de una información propalada por las Milicias Populares, en la que se reconoce la caída en combate de siete guerrilleros, en un operativo en que el gobierno empleó a 6 mil soldados de infantería y un sofisticado armamento. La información señala que las fuerzas de seguridad sufrieron bajas que el régimen oculta por razones obvias.

MILICIAS POPULARES EN ACCION

Viña del Mar, Oct. 1º (AIR) Un comando compuesto por tres milicianos atentó el martes 29 en horas de la noche contra los tanques de combustible que mantiene la transnacional SHELL en Las Salinas, cerca de esta ciudad.

El comando lanzó sobre los tanques un artefacto de alto poder explosivo y se dió a la fuga en un taxi que había expropiado para el efecto. Infortunadamente, la bomba no estalló en forma óptima, ya que solo causó daños menores y un gran susto a los directivos de la empresa.

Santiago, Sep. 27 (AIR) Un comando de tres milicianos expropió el taxi patente GKC-544 el pasado viernes 25 por la noche y procedió a lanzar bombas incendiarias contra el estacionamiento de vehículos de la firma CIDEF, importadora de automóviles Datsun, en el kilómetro 16 y medio de la ruta 68, provocando un incendio de proporciones que causó la pérdida total de dos camionetas, daños parciales en varios vehículos y daños en las instalaciones del estacionamiento.

Posteriormente el comando se dirigió a la carretera Panamericana Norte, a la altura del 4470, comuna de Renca, donde se encuentra otro estacionamiento de carros japoneses. El comando colocó bombas incendiarias y se alejó tranquilamente del lugar.

El resultado de esta acción fue un jeep completamente destruido y otros cuatro vehículos parcialmente quemados.

Es así como las Milicias Populares hostigan diariamente al enemigo, forzándolo a movilizarse continuamente de un lugar a otro.

DECLARACION DE LA COMISION POLITICA DEL MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA -MIR- DE CHILE.

A L P U E B L O D E C H I L E :

1.- La Dirección Nacional de Comunicación Social y otros medios de comunicación de la dictadura, ha n informado de combates contra fuerzas guerrilleras sostenidas en la zona de Neltume y, a consecuencia de ello, de la muerte de siete camaradas de nuestro Partido.

2.- El pueblo de Chile conoce que, en la perspectiva de lograr el derrocamiento de la dictadura, nuestro partido, junto con incorporarse firme y consecuentemente a todas las formas que asume la lucha ofensiva y directa de las masas populares, ha encabezado la resistencia armada del pueblo, en las principales ciudades del país.

En el necesario proceso de extensión nacional de la Resistencia, el MIR ha emprendido responsablemente las tareas políticas y organizativas para extender la resistencia armada y de masas, a las zonas rurales de nuestro país.

3.- A las tareas preparativas para extender la lucha guerrillera de la ciudad al campo, han sido destacados valiosos hijos de nuestro pueblo, muchos de ellos campesinos de la propia zona, militantes de nuestro partido, quienes las desarrollan con especial dedicación, espíritu de sacrificio y una fe inquebrantable en la victoria.

Muchos de ellos reingresados clandestinamente al país para vivir y luchar en su patria, derecho que ningún dictador podrá impedirles ejercer.

4.- Ninguna de las dictaduras latinoamericanas podrá ser derrotada, si no se le enfrenta un pueblo organizado social, política y militarmente.

Ninguna dictadura podrá ser derrotada, si el pueblo, junto a la lucha política, no desarrolla sus propias fuerzas militares.

Ninguna democracia real podrá ser constituida sino se apoya en un ejército de trabajadores armados.

Como ha sido concluida recientemente en México, por toda la izquierda de nuestro país, la dictadura chilena, al clausurar cualquier camino pacífico para el retorno a la democracia, ha terminado por abrir definitivamente, el cauce a la rebelión de todo nuestro pueblo.

En este marco, el desarrollo de la guerrilla rural es un punto insoslayable de cualquier estrategia de victoria y ni este ni otros reveses, por dolorosos que sean, podrán cuestionar la validez de estos principios de las luchas de liberación nacional, ni nuestra decisión de llevarlos a la práctica, pues la dictadura con todos los aparatos represivos, es ya incapaz de detener el curso difícil pero victorioso de la guerra popular.

5.- No ignora el campesino mapuche, los trabajadores del campo y las ciudades, que han sido ferozmente reprimidos por los esbirros pinochetistas, en la gigantesca operación represiva que el dictador ha organizado, que los que allí cayeron y los que siguen luchando, defienden sus derechos y su dignidad mil veces atropellados.

Que los que cayeron, lo hicieron defendiendo el derecho del pueblo mapuche a sus tierras usurpadas, el derecho al trabajo y a un salario digno de los obreros madereros y de todos los hombres y mujeres de nuestra patria atropellados y avasallados por los sirvientes del capital monopólico y del imperialismo.

Es el duro precio de la libertad, es el costo que se asume al pasar del anhelo a la acción, de la voluntad a la realidad.

El pueblo de Chile, los militantes del MIR y su dirección, rinden un emocionado y combativo homenaje a nuestros queridos camaradas que cayeron en esta jornada.

Heróicos compañeros, símbolos de una nueva generación de combatientes chilenos, que cotidianamente se enfrentan al enemigo de la patria, de los que venciendo todas las dificultades, abandonan el exilio para reincorporarse a los lugares de vanguardia en esta lucha.

Gloria a quienes permanecerán indeleblemente en el recuerdo del pueblo chileno y de cada militante del MIR: Compañeros RAUL OBREGON TORRES "PABLO", PEDRO YAÑEZ PALACIOS "JORGE", PATRICIO CALFUQUIR HENRIQUEZ "PEDRO", JOSE MONSALVE SANDOVAL "CAMILO", RENE BRAVO AGUILERA "JAVIER" y JULIO RIFFO FIGUEROA "RIGO":

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

COMISION POLITICA
MOVIMIENTO DE IZQUIERDA
REVOLUCIONARIA -MIR- DE CHILE

Chile, 27 de septiembre de 1981.